

Kleine Anfrage Roland Jakob (SVP): Effektive Schneeräumung, wann handelt der Gemeinderat endlich?

Das Bild, das die Stadt zurzeit abgibt, ist ein trauriges und gefährliches. Schneehaufen, zugeschüttete Parkplätze, gefrorenes Eis auf den Strassen und glatte Trottoirs gehören mittlerweile zur Normalität in unserer Stadt. Schlimmer noch: wenn es regnet und auftaut, kann das Wasser nicht abfliessen, weil die Schächte ebenfalls zugeschüttet sind. Also versinkt die Stadt in ihrer eigenen „Suppe“. Nach langem Warten beginnt man zaghaft mit der Schneeräumung. Die Folgen der sonderbaren Räumungspraxis sind bald sichtbar: da Parkplätze, Velostreifen und Fussgängerwege mit Schneehaufen blockiert sind, verschlechtert sich die Mobilität massiv, was Luftverschmutzung und Lärm verursacht und auch noch dem Gewerbe, dem Privatverkehr und der Mobilität der Fussgänger schadet.

Es ist nicht das erste Mal, dass unsere Stadtverwaltung im Winter fahrlässig handelt. Dies kann so nicht weiter gehen. Deshalb möchte ich den Gemeinderat bitten, mir folgende Fragen zu beantworten.

1. Weshalb wird mit der Schneeräumung stets zugewartet, bis das Chaos nicht mehr abgewendet werden kann? Oder wird dies willentlich vom Gemeinderat aus falschen und fadenscheinigen Gründen in Kauf genommen?
2. Weshalb dauert es fast eine Woche, bis in den Quartieren die Wege vom Schnee gesäubert werden und weshalb werden die Quartierstrassen überhaupt nicht vom Schnee gereinigt?
3. Weshalb versteckt sich der Gemeinderat hinter seinem gescheiterten Schneeräumungskonzept, das es nicht einmal vorsieht, Fussgängerstreifen behinderten- und benutzergerecht von Beginn an vom Schnee zu säubern?
4. Weshalb wird mit dem Freilegen der Abflussschächte so lange gewartet, bis die Stadt in ihrer eigenen „Suppe“ versinkt?
5. Weshalb nimmt es der Gemeinderat in Kauf, dass Menschen im Notfall von der Sanität, der Feuerwehr oder der Polizei nicht erreicht werden können, nur weil ihr Räumungskonzept es nicht für wichtig erachtet, auch Strassen und Wege in den Quartieren umgehend vom Schnee zu befreien?
6. Ist der Gemeinderat bereit, Korrekturen an seinem Schneeräumungskonzept vorzunehmen, damit sich die Sicherheit und das Wohlbefinden der Bevölkerung verbessert und wenn Ja, welche?

Bern, 9. Dezember 2010

Kleine Anfrage Roland Jakob (SVP)